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 4 

Minuta de Ata da 1ª Reunião Extraordinária de 2023, realizada em 10 de maio de 5 

2023, por videoconferência através da plataforma Microsoft Teams. Estiveram 6 

presentes à reunião: Paulo José de Oliveira (APPA); Lucélio Nativo Assunção (EPA); 7 

Geovani Paim Soares (White Martins); Dirceu de Oliveira Costa (Presidente do CBH-8 

SF1); Flávio Andreote dos Santos (PMMG); Marcos Vinícius Menezes Vieira 9 

(SEMAD); Júlio César dos Santos (COPASA); Gustavo Gazzinelli (FONASC); 10 

Mozart Brasílio da Silva (Prefeitura Municipal de Luz); Isabela Garibaldi Cunha 11 

(Prefeitura de Santo Antônio do Monte); (Patrícia Mendes Silva Carvalho (Prefeitura 12 

Municipal de Bambuí); Sueli Maria dos Santos (Prefeitura Municipal de Japaraíba); 13 

Ascânio Silva e Lamounier (Bambuí Bioenergia S.A); Sandra Pereira Campos 14 

Cardoso (Prefeitura Municipal de Luz); Thiago Donizete de Souza (SAAE Lagoa da 15 

Prata); Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM); Como visitantes 16 

compareceram à reunião: Débora Emília da Silva; Rêz Costa (Todos pelo Vale do 17 

Araras); Carlos Henrique Ribeiro Amorim (EMATER- Arcos/MG); Kelly Patrícia 18 

Andrade Medeiros; Igor Messias da Silva (Movimento Amigos do Araras); Jeane 19 

Sabrina Maia (IGAM); Aroldo Felipe de Freitas (SEMAD); Guilherme; Osmar 20 

Rezende; Vereador (Câmara Municipal de Piumhí/MG); Karla (Movimento Amigos 21 

do Araras); 1) Abertura da reunião e conferência de quórum: Após conferência 22 

de quórum deu-se início a reunião às 9he16min. O Presidente do CBHSF1 Sr. Dirceu 23 

de Oliveira Costa, cumprimenta a todos os conselheiros e agradece as participações. 24 

2) Informes da Diretoria: O presidente do CBH-SF1 Dirceu de Oliveira Costa inicia 25 

falando que participará da reunião do Comitê Federal CBHSF que será realizada na 26 

cidade de Belo Horizonte e que na reunião a realizar solicitará que aconteça na 27 

região do SF1 em especial no município de Piumhí/MG devido aos conflitos no 28 

município. 3) Apreciação e aprovação da ata da 1ª Reunião Ordinária de 29 

2023 realizada em 07/02/2023: Dirceu de Oliveira Costa fala sobre o 30 

encaminhamento prévio da minuta de ata e na sequência deixa aberta a palavra para 31 

possíveis manifestações. Os conselheiros Gustavo Gazzinelli (FONASC) e Lucélio 32 

Nativo Assunção (EPA) manifestam abstenção de voto, na sequência não havendo 33 

nenhum voto contrário Dirceu declara aprovada a ata da 1ª Reunião Ordinária de 34 

2023 realizada em 07/02/2023. 4) Discussão sobre o pedido de Audiência 35 

Pública sobre o processo de mineração no Vale do Aráras no município de 36 

Piumhí:  Dirceu de Oliveira passa a palavra á Karla (Movimento todos pelo Araras) 37 

que inicia falando sobre a importância da realização de uma audiência pública para 38 

tratar o assunto juntamente a população de Piumhí/MG e informa que inclusive já foi 39 
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solicitado a câmara Municipal, porém obtiveram como resposta o aguardo da 40 

SUPRAM em relação a informações acerca do processo. Karla esclarece para a 41 

plenária que independente da questão da mineração da região, entendem que a 42 

audiência publica se faz necessária pois o CBH está correndo o risco de perder todos 43 

os esforços que tem sido feito no decorrer de uma década para a recuperação do 44 

Ribeirão Araras. Fala também sobre o risco de colocar o município de Piumhí/MG 45 

em risco de escassez hídrica já que o Ribeirão Araras é a principal fonte de 46 

abastecimento da cidade. Karla fala sobre a lei complementar e que já deveria ter 47 

sido criada a APPA do Ribeirão Araras e seu comitê gestor e sobre a importância de 48 

colocar todos os envolvidos na mesa e esclarecer para a população o que o processo 49 

de mineração representa para o município. Na sequência o conselheiro Lucélio 50 

Nativo Assunção (EPA) fala sobre os impactos que a mineração pode causar ao 51 

afluente e se coloca à disposição para possíveis esclarecimentos. O conselheiro 52 

Gustavo Gazzinelli (FONASC) diz considerar importante que CBH discuta esse 53 

assunto, inclusive após um longo processo para a criação do Plano Diretor de 54 

Recursos Hídricos e do Enquadramento de Corpos de Água para a Bacia 55 

Hidrográfica dos Afluentes do Alto São Francisco. Gustavo Gazzinelli fala também 56 

que se tratando de uma questão dessa gravidade, entende que a diretoria pode 57 

deliberar e convocar uma audiência pública. O conselheiro Paulo José de Oliveira 58 

(APPA) fala sobre sua preocupação se tratando da instalação de uma mineradora 59 

no município. Não só pela questão espeleológica e ambiental mas também pelos 60 

sérios problemas que são gerados onde se instala uma mineradora. Na sequencia o 61 

representante do movimento Todos pelo Vale do Araras, Ricardo inicia sua fala 62 

informando que durante um mês e meio se encarregaram de apresentar a população 63 

sobre os impactos trazidos por uma mineradora. Ricardo especifica os diversos 64 

danos que a mineradora pode causar ao município e diz que a cidade já possui fonte 65 

econômica que atualmente é a produção do queijo Canastra. O Presidente do CBH, 66 

Dirceu de Oliveira pergunta ao conselheiro Marcos Vinícius se o processo está 67 

tramitando na SUPRAM, então o conselheiro Marcos Vinícius Meneses Vieira 68 

(SEMAD) responde que procurou informações a partir do CNPJ da empresa e não 69 

visualizou nenhum processo aberto, porém segundo Marcos o que parece é que a 70 

empresa com um pedido mas o processo não chegou a ser formalizado. Na 71 

sequência um vereador do município de Piumhí/MG diz que o pedido de Audiência 72 

Pública foi recebido e protocolado pelo município. O vereador informa que solicitou 73 

a SUPRAM algum documento que falasse sobre a solicitação da mineradora e 74 

recebeu a informação que até o momento SUPRAM não recebeu nenhum processo 75 

de licenciamento da empresa para a região, sendo assim, precisam de mais 76 

informações e diz que justamente por esse motivo está participando da reunião, 77 

segundo ele busca conhecimento para trabalhar junto a população. Após uma 78 
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extensa discussão acerca do assunto, os interessados mobilizaram-se para acordar 79 

a data de realização da audiência pública chegando em consenso a data 29/06/2022. 80 

Na sequência Dirceu de Oliveira coloca em votação a data e realização da audiência 81 

pública e não havendo manifestações contrárias a proposta é aprovada por 82 

unanimidade. 5) Informes sobre o processo Eleitoral CBH-SF1 2023-2027: Dirceu 83 

informa a todos que já foi realizada as reuniões para eleição de segmentos e agora 84 

aguardam o agendamento da reunião de posse. Dirceu solicita a inclusão dos novos 85 

representantes nos grupos do CBH-SF1. 6) Ampliação do Programa Produtor de 86 

Água na Região do CBH-SF1: Dirceu de Oliveira fala sobre a ampliação do 87 

Programa Produtor de Água na região do SF1 e informa sobre a abertura de 88 

escritórios para atender as demandas do programa, na sequência fala também sobre 89 

os municípios cotados para aberturas desses escritórios, andamento do programa e 90 

próximas reuniões a serem realizadas. 7) Assuntos Gerais: Não houve discussões 91 

acerca de assuntos gerais. 8) Encerramento: Não havendo mais assuntos a se 92 

tratar, foi declarada encerrada a sessão ás 11he45mim a qual foi lavrada a presente 93 

ata.  94 
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 96 

                      97 

Dirceu de Oliveira Costa 98 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São   99 

Francisco CBH-SF1 100 


